



## “SCHÜLERAUSTAUSCH DEUTSCHLAND - PARAGUAY”

Die Goethe Schule ([www.goethe.edu.py](http://www.goethe.edu.py)) in Asunción - Paraguay organisiert seit über 20 Jahren einen erfolgreichen Schüleraustausch mit verschiedenen deutschen Schulen. Die Schüler/Schülerinnen unserer 9.Klasse (15-16 jährig) fliegen jedes Jahr Mitte November nach Deutschland und bleiben bis etwa Mitte März. Dieses Jahr sind es wieder insgesamt 48 Schüler und Schülerinnen, die sich riesig auf das Abenteuer Deutschland freuen, doch fehlen uns immer noch mehrere Gastfamilien für unsere Schüler. Der Abflugtermin für dieses Jahr ist der 15. November und das Ende des Aufenthaltes der 01.03.25. Der Austausch ist für unsere SchülerInnen ein seit langem herbeigesehntes Ziel. Sie haben hart dafür gearbeitet, um die schulischen Anforderungen zur Teilnahme am Austausch zu erfüllen.

Es geht darum, dass die Jugendlichen wie ein eigenes Kind in der Familie aufgenommen werden und sich voll und ganz in die Familien integrieren sollen. Sie begleiten ihre Gastgeschwister in die Schule und erhalten am Ende ihres Aufenthaltes eine Bestätigung der Schule, dass sie über diese Zeit hinweg am Unterricht teilgenommen haben. In der Zeit der Sommerferien in Deutschland empfangen wir dann hier in Paraguay die deutschen Austauschgeschwister. Zusätzlich erhalten die deutschen AustauschschülerInnen Intensiv-Spanischkurse für Anfänger und Fortgeschrittene, damit sie ihre Spanischkenntnisse verbessern bzw. Spanisch lernen können. Außerdem werden mehrere Ausflüge unternommen, zum Beispiel ins Chacogebiet, zu den Wasserfällen des Iguazú, uvm.

Die Länge des Gegenbesuches hängt von der jeweiligen deutschen Schule ab. Manche Schüler kommen für 4 Monate zu uns, andere nur für 6 Wochen. Wir bitten lediglich darum, dass - wenn es möglich ist - die Schüler von Mitte Juli bei uns ankommen und bis mindestens Mitte August bleiben, da in diesem Zeitraum die großen Ausflüge stattfinden, die wirklich lohnenswert sind.

Die Gast Schüler beider Seiten kommen für ihre persönlichen Ausgaben (Taschengeld, Kino, mit Freunden essen gehen, Kleidung, Handy, usw.), Ausflüge (Schule oder privat) und Fahrtkosten mit öffentlichen Verkehrsmittel auf. Dazu kommen die Kosten für den Flug und die Versicherung. Die Gastfamilie übernimmt jeweils Unterkunft und Verpflegung.

Die paraguayischen Schüler sind für die gesamte Zeit ihres Aufenthaltes in Deutschland haftpflicht-, unfall- und krankenversichert. Auch die deutschen Schüler müssen für den Gegenbesuch in Paraguay versichert sein.

Für offene Fragen wenden Sie sich gerne an das Austauschteam der Goethe Schule, Frau Martina Merkwirth und Herrn Stefan Miethke, unter der E-Mailadresse: [intercambio@goethe.edu.py](mailto:intercambio@goethe.edu.py)

Unter folgendem Link finden Sie ein Video über Paraguay: <http://youtu.be/s6R6XDcr2hE>